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Дата проведения выборов губернатора Челябинской области 
в 2024 году

В России единый день голосования – 8 сентября. Но отдать свой го-
лос на выборах губернатора Челябинской области можно будет в течение 
двух дней – 7 и 8 сентября. Это выходные дни, поэтому принять участие 
в таком важном мероприятии сможет каждый.

Кандидаты в губернаторы Челябинской области 7–8 сентября 2024.
На предстоящих выборах за пост губернатора Челябинской области 

будут бороться 4 претендента:
– Эльдар Гильмутдинов – от партии КПРФ;
– Виталий Пашин – от ЛДПР;
– Степан Соловьев – от партии «Зеленая альтернатива»;
– Алексей Текслер – от «Единой России».

Выборы губернатора Челябинской области: как пройдет голосование, 
участки, график работы

На предстоящих выборах будет работать 2 275 избирательных участков. 
Узнать, к какому участку относитесь вы, можно на сайте ЦИК РФ, где в 
поисковой строке можно написать адрес своего проживания. Кроме того, 
узнать информацию можно на портале «Госуслуги» в личном кабинете. 
Избирательные участки будут открыты с 8:00 до 20:00 часов. На всех 
участках будет вестись видеонаблюдение.

Теперь избиратель сам решает:
– прийти на свой избирательный участок в дни голосования;
– проголосовать с использованием технологии «Мобильный избиратель» 

на любом избирательном участке по месту нахождения;
– проголосовать дистанционно – ДЭГ.

Выборы

распоряжением Федерального агентства по управлению государственным имуществом (росиму-
щество) генеральным директором Ао «ЧЭМК» назначен Анатолий бровко. До этого Анатолий бровко 
занимал должность заместителя генерального директора комбината. он имеет богатый опыт управле-
ния российскими металлургическими предприятиями, а также опыт государственного управления.

В понедельник, 12 августа, Анатолия бровко коллективу ЧЭМК представил руководитель Межре-
гионального территориального управления Федерального агентства по управлению государственным 
имуществом в Челябинской и Курганской областях Виталий Корниенко.

о назначении
генерального директора

рассказываем, как проголосовать на выборах 
губернатора Челябинской области
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произВоДсТВенный быТ

ТВорЧесТВо

Генеральный директор Челябинского электроме-
таллургического комбината Анатолий бровко посетил 
ферросплавные цеха комбината № 2 и № 8 с целью 
оценки ситуации с начавшимся на комбинате масш-
табным ремонтом бытовых помещений.

На комбинате начался масштабный ремонт од-
новременно в трех самых больших плавильных це-
хах  – втором, седьмом и восьмом. Обновление коснется 
практически всех бытовых помещений: раздевалок, 
душевых, столовых, комнат для собраний.

Для выполнения этих работ на заводе сформиро-
ваны ремонтные бригады, общая численность которых 
превышает 100 человек. Вместе с ними задействованы 
мастера и рабочие цехов, где происходит реновация. 
Они контролируют процесс, объясняя при этом мело-
чи, составляющие будущий комфорт для трудового 
человека  – как правильно должны быть расставлены 
шкафчики для сменной одежды, где должны проходить 
трубы с горячей водой для душевых и прочее.

– Считаю необходимым лично проконтролировать 
ход текущего ремонта бытовых и административных 

помещений комбината, – говорит генеральный директор 
ЧЭМК Анатолий Бровко. – Соблюдение обозначенных 
сроков – важнейшая задача для руководства комбината, 
и она обязательно будет выполнена. 

Анатолий Бровко уверен, что если плавильные цеха 
ЧЭМК оснащены самым современным металлургичес-
ким оборудованием, то одновременно с этим человек 
труда должен чувствовать комфорт и в периоды от-
дыха  – в перерывах на прием пищи или во время 
подготовки к рабочей смене.  

– Такая модернизация назрела давно, люди ждали 
ее более 25 лет. В ходе ремонта будут заменены полы 
и потолки, оштукатурены стены и лестничные проемы, 
установлены новые оконные конструкции, – говорит 
Анатолий Бровко. – Я своими глазами посмотрел, 
как уложена новая плитка в душевых, установлена 
сантехника. И убедился, что всё идет по плану. Через 
некоторое время приеду с проверкой ещё раз – хочу 
пообедать в отремонтированной столовой. 

Начавший 12 августа свою работу на ЧЭМК в 
должности генерального директора Анатолий Бровко 
использовал возможность инспекционной поездки по 
цехам и для того, чтобы пообщаться с работниками 
комбината. Он выслушал вопросы людей, ближе узнал 
проблемы, которые сейчас волнуют металлургов. 

Инвестиции в административно-бытовое обновление 
ЧЭМК составят около 150 млн рублей. В эту сумму 
входит замена полов и потолков, окон, плитки на стенах, 
закупка и установка новой сантехники. В раздевалках 
будет оборудована современная система вентиляции, 
чтобы одежда, которую металлурги после смены вешают 
в шкафчик, полноценно проветривалась. В ряде комнат 
полностью поменяют электрическую проводку и нала-
дят новое освещение. Отдельное внимание уделяется 
проводимому ремонту в пяти заводских столовых, где 
будет заменена мебель и комплексы для хранения и 
раздачи пищи.

– В ферросплавных, электродных и ремонтных цехах 
установлены современные промышленные агрегаты, 
и очень важно позаботиться о тех, кто эту технику 

обслуживает, – говорит главный инженер по ремон-
там Михаил Фролов. – Поставлена задача завершить 
основной ремонт к концу года, а новые душевые для 
наших сотрудников заработают уже в сентябре.

Сразу видно, как благодаря только лишь замене 
старых стеклоблоков и деревянных окон на пластиковые 
преображается внешний вид АБК цехов. Работники ждут 
окончания ремонта с нетерпением. Сейчас обычный 
уклад производственной жизни немного изменился, ведь 
для строителей в каждом цехе пришлось освободить 
по 3–4 раздевалки. Работникам этих цехов временно 
приходится располагать свою одежду в тех частях 
раздевалок, в которых ремонт еще не начался.

– Всегда хорошо, когда происходит ремонт, – говорит 
электродчик цеха № 8 Вадим Юнусов. – Да, временно 
это доставляет неудобства, но в целом ремонт – это 
обновление, это значит, что будет лучше, чем было.

– В нашей душевой уже сейчас видно, что стало 
светлей и уютней, – подтверждает слова товарища по 
бригаде электродчик Юрий Забиров. – Новые окна, 
хорошее освещение, кафельная плитка. Стены и шкаф-
чики окрашены. Лейки для душа хорошие поставили. 
Главное, чтобы вентиляция хорошо работала. Меня 
всё устраивает.

В течение июля для детей работников комбината проводился конкурс рисунков 
«завод будущего», а в начале августа подведены итоги. награждение участников 
состоится 30 августа в музее ЧЭМК.

Интересно узнать, каким будет завод будущего у тех людей, которые, возмож-
но, окажутся причастны к его созданию? То есть у наших детей. Мы обязательно 
расскажем, каким его видят участники конкурса, но чуть позже. Пока же о более 
важном – для чего нужны такие мероприятия. Конкурс организовали сотрудники 
отдела социальной работы, из этого же отдела и наш эксперт – Владимир Кичатов, 
начальник бюро оформительских работ. Он был членом комиссии, оценивавшей 
работы.

– Я рад, что мы провели этот конкурс, – говорит Владимир Иванович. – По-
добные мероприятия надо проводить систематически. Раньше такие конкурсы на 
ЧЭМК проводились регулярно. Одна девочка, участвуя в них, в итоге выросла в 
профессионала – получила профильное образование и теперь работает художни-
ком-иллюстратором. Но даже не это важно. Просто надо открывать и развивать 
таланты независимо от того, станет это профессией или нет. Будь то музыкальный 
конкурс, художественный, поэтический и т. д. Это в своем роде поощрение родите-
лей. Родители ведь детьми занимаются, и как им приятно, когда работу их ребенка 
отмечают другие взрослые люди: смотрят на выставке, оценивает комиссия! Надо 
поощрять работников за воспитание детей. И еще момент. Я вот пожилой человек, 
и то меня радуют новый карандаш, новая кисточка, то ощущение, когда открываешь 
новую коробку красок. И вы заметьте, что когда детям дашь всё это, у них сразу 
рука тянется что-то творить, рисовать. Некоторые люди не задумываются, а это 
важно, чтобы у ребенка хотя бы появился повод, возможность сделать что-либо 
творческое. Связать, сплясать, нарисовать… Мы создаем такие дополнительные 
поводы. Это лучше, чем ребенку все время в телефон смотреть.

(Окончание на 3-й стр.)

Генеральный директор ЧЭМК 
проинспектировал ход ремонта бытовых помещений

Каким будет завод будущего?
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МероприяТие

В субботнее утро 24 августа в камерном театре 
города состоялось традиционное мероприятие для 
детей работников ЧЭМК – «посвящение в первоклас-
сники».

Первоклассников у работников комбината в этом 
году в общей сложности набралось 230 детей. Это 
как раз удовлетворяет вместимости зрительного зала 
камерного театра. Дети посмотрели спектакль «Сказ 
про то, как Фёдор-кузнец землю русскую от нечисти 
спасал».

– Это наш лучший детский спектакль, наша визитная 
карточка, – рассказала нам Наталья Дик, заместитель 
директора театра. – Премьера этой сказки состоялась 
здесь в 1989 году, с тех пор сменилось несколько 
составов труппы, некоторые актеры, которые раньше 
играли молодых персонажей, сейчас исполняют воз-
растные роли. Но сам спектакль неизменно пользуется 
успехом у детской аудитории.

И действительно, в зрительном зале было очень 
шумно, особенно во второй половине представления. 
Дети эмоционально реагировали на взаимоотношения 
Фёдора-кузнеца с Алёнушкой, Бабой-Ягой и Кощеем. 
Актеры умело завлекли маленьких зрителей в интер-
активную игру, и по окончании спектакля все будущие 
первоклассники выходили из зала с хорошим настрое-
нием. Еще больший сюрприз их ожидал в холле теат-
ра  – каждому полагалось выбрать себе необходимый 
атрибут учебы – школьный рюкзак.

На этом празднике состоялось примечательное со-
бытие – в одной из семей получать рюкзаки подошли 
сразу 3 девочки! Это дети плавильщика ферросплавов 
восьмого цеха Юрия Березкова. Вот как летит время! 
Казалось бы, недавно мы писали, что у работни-
ка комбината родилась тройня, недавно этой семье 
комбинат выделил 3-комнатную квартиру, а уже дети 
пошли в 1 класс!

– У нас всё замечательно: мы растем, развиваемся, 
начинаем учиться в школе, – сказала нам мама тройня-
шек Наталья Березкова. – Спасибо большое комбинату 
за заботу о нас, за то, что мы живем в красивой квар-
тире, за то, что дети сейчас получили рюкзаки!

Полина, Соня и Вероника увлеченно рассматривали 
содержимое рюкзаков, обсуждая друг с другом всё, что 
в них находили. А родители тем временем поведали 
нам, что такой «бандой» надо уметь управлять, надо 
постоянно следить за ними, заниматься домашними 
делами, поэтому мама до сих пор не может выйти на 
работу, и папа – единственный добытчик в семье. Но 
ЧЭМК не забывает Березковых и регулярно выделяет 
материальную помощь.

Всё это мероприятие само по себе – хорошая подде-
ржка для родителей при подготовке ребенка к учебному 
году, ведь стоимость рюкзака с набором школьника 
внутри – почти 5 тысяч рублей (а еще надо понимать, 
что всё закуплено по оптовым ценам). В наполнение 
рюкзака входит 40 предметов, необходимых для учебы: 
пенал, дневник, ручки, карандаши, тетради, пластилин, 
альбом для рисования, цветная бумага и др. 

– Это мероприятие ЧЭМК организовывает с 
1990- х,  – рассказала Наталья Челякова, начальник 
отдела социальной работы комбината. – Бывали всякие 
времена, в том числе и ковидные, когда различные 
обстоятельства мешали провести его полноценно. Но в 
этом году всё сложилось хорошо – дети и представле-
ние посмотрели в театре, и получили отличные рюкзаки 
с канцелярскими принадлежностями. Мы видим, как 
они радуются, открывая этот рюкзак. Что ж, надеемся, 
этот праздник у ребят и девчат навсегда останется в 
кладовой их детских впечатлений одним из лучших 
воспоминаний детства, и связан он будет с ЧЭМК!

Вот и доросли до школы!

(Продолжение. Начало на 2-й стр)

В конкурсе приняли участие 19 де-
тей возрастом от 5 до 15 лет. Судьи 
оценивали работы в трех возрастных 
категориях: 5–7 лет, 8–11 лет и 12–15 лет. 
Каждый судья выставлял свои оценки по 
10-балльной системе. Работы представ-
лены разные, но что удивительно, многие 
дети поместили завод будущего куда-то 
в космос, подальше от Земли. Видимо, 
в понимании нового поколения промыш-
ленному объекту лучше работать там, 
где он не навредит природе и человеку. 
Зато всю пользу от этого производства 
надо везти на Землю – на рисунках 
космические челноки что-то привозят 
(наверное, продукцию) с соседних планет 
или спутников, где расположены заводы, 

на родную планету. Вот так – польза без 
ущерба природе нашей Земли.

Все работы интересны, но мы рас-
скажем только об одной, которая идет 
вне конкурса, – это работа 10-летнего 
Лёни Леандрова. У всех рисунки, а у 
него – поделка. По словам мамы Еле-
ны Леандровой, работающей в ЦЗЛ, к 
ним обратились именно с такой про-
сьбой  – поучаствовать вне конкурса. На 
ежегодном конкурсе детского творчества 
в ЦЗЛ, посвященном Дню защиты детей, 
комиссии в этом году очень понравились 
его объемные работы, в которых он 
изобразил городской двор с деревьями, 
зданиями и детской площадкой. Для кон-
курса «Завод будущего» Лёня придумал 
и сделал панорамную книжку, при откры-
тии которой, на развороте, вырастают 

объемные очертания ЧЭМК будущего, в 
проходную которого влетает самолет!

– Самолет влетает в проходную, по-
тому что изначально Лёня планировал 
сделать завод на Сатурне, – объяснила 
мама. – Но кольца Сатурна в книжку не 
вместились, и от этой идеи пришлось 
отказаться. Надо сказать, что благодаря 
этому конкурсу у сына появились новые 
знания, ведь до этого он ни разу не де-
лал книжки-игрушки. И получилась она 
не сразу – только с третьей переделки 
удалось сделать так, чтобы книжка за-
крывалась, и когда снова открывалась, 
все детали разворачивались и вставали 
как задумано.

Можно только порадоваться за детей, 
что они, участвуя в конкурсе, познают 
новое, полезное. Весь август конкурс-
ными работами можно было любовать-
ся в вестибюле заводоуправления. Мы 

поинтересовались у контролера КПП 
Антонины Туркиной, с рабочего места 
которой видна эта экспозиция, есть ли 
интерес у работников к рисункам?

– Да, особенно в первые дни, люди 
подходили, смотрели, улыбались, – от-
ветила нам женщина. – И это были не 
только работники заводоуправления, 
люди приходили и из цехов. Кто-то по 
делам в заводоуправлении оказывался 
и останавливался посмотреть, а кто-то 
даже специально ради этой выставки 
приходил, спрашивал, где посмотреть. 
Многих заинтересовала эта тематика.

Ну что же, самое интересное впе-
реди – 30 августа в музее комбината 
соберутся все участники этого конкурса 
со своими родителями и услышат заслу-
женные слова поощрения, получат призы 
и подарки, и об этом мы расскажем в 
следующем номере.

Каким будет завод будущего?
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ГоряЧАя линия

спорТ

В выходные, 3 и 4 августа, для работ-
ников комбината состоялся сплав по реке 
Ай. организаторами мероприятия выступи-
ли профсоюзная организация Ао «ЧЭМК» 
ГМпр и администрация комбината.

Изначально сплав планировался на 27 
и 28 июля, но из-за проливных дождей его 
пришлось перенести на август. Комиссией 
по делам молодёжи при профсоюзном ко-
митете был организован сбор участников 
сплава. В итоге набралось 30 работников 
комбината, которые рано утром в субботу 
отправились в увлекательное двухдневное 
путешествие по реке Ай.

По прибытии на Майскую поляну наших 
туристов инструкторы, уже ждавшие группу, 
накормили вкусным завтраком и повели на 
экскурсию в пещеру Кургазак – природную 
достопримечательность на левом берегу 
реки Ай, карстовую полость коридорно-
гротового типа. После этого для работников 
комбината провели вводный инструктаж по 
технике безопасности нахождения на воде, 
и наконец-то все отправились на надувных 
катамаранах в долгожданный сплав.

Всего было 5 катамаранов – по 6 человек 
на каждом. Распределение было проведено 
заранее и это помогло ребятам заранее поз-
накомиться друг с другом. Работники, сплав-
лявшиеся уже не первый раз, рассказывали 
новичкам про особенности реки и маршрут 

сплава. Суть этого мероприятия заключалась 
в знакомстве, сплочении коллектива и сла-
женной работе в различных ситуациях. 

В это лето выпало очень много осад-
ков, уровень воды в реке Ай повысился, и 
поэтому течение стало быстрее и сильнее. 
На маршруте сплава был один участок с 
перекатом третьей категории сложности 
(всего шесть категорий сложности). Люди 
на катамаранах успешно преодолели это 
препятствие. Для участников сплава это 
было незабываемо и вызвало много эмоций, 
особенно у девушек.

В первый день сплава группа проплыла 
20 км. На протяжении всего пути чэмковцы 
наслаждались прекраснейшими и живопис-
нейшими пейзажами, открывающимися с 
реки. Остановились на ночлег рядом с дерев-
ней Сикияз-Тамак. После расселения по па-
латкам всех накормили наваристым борщом, 
сваренным на костре, а потом пришло время 
новой экскурсии. На этот раз поднялись на 
скалу Ласын-таш. С её вершины открывается 
живописный вид на бескрайние поля и реку. 
Работники были очень впечатлены видами 
с высоты 363 метра. Закончился этот день 
ужином и вечерним фаер-шоу, подготовлен-
ным инструкторами.

Второй день сплава начался с завтрака 
и экскурсии по Сикияз-Тамакскому пещер-
ному комплексу. Все желающие осмотреть 
пещеры поднялись на смотровую площадку 
на высоту 100 м и даже проползли по 
проходу одной пещеры в другую. После 
возвращения с экскурсии все организованно 
поплыли к следующей стоянке – Айскому 
фонтану. Он образовался в результате де-
ятельности геологов, а высота струи до-
стигает 5,5 м. Путешественники приняли 
ледяной душ, полюбовались блестящими 
на солнце струями фонтана и сделали 
красивые фотографии на память. Затем 
поплыли к конечной точке сплава – селу 
Лаклы. Протяжённость второго дня пути 
составила 11 км. На заключительной стоянке 
работников уже ждал горячий обед, после 
которого они погрузили свои вещи в автобус 
и горячо поблагодарили инструкторов за 
незабываемый отдых. Уставшие, но очень 
довольные сплавом чэмковские любители 
приключений отправились домой.

Огромное всем спасибо за организа-
цию и проведение такого замечательного 
мероприятия!

Дмитрий Пчелин, 
ЦСП

22 августа в Центре дзюдо Дениса ярцева про-
изошло замечательное событие – вручение первого 
кимоно работникам ЧЭМК, начавшим обучение дзюдо 
нынешним летом.

– Наступил знаменательный день, – торжественно 
произнес Денис Ярцев. – Мы были приятно удивлены 
вашим успехам и считаем, что дальнейший процесс 
ваших тренировок должен соответствовать всем ри-
туалам дзюдо. А для этого необходимо облачиться 
в кимоно! Сегодня мы вручаем вам эту форму для 
занятий. Поздравляю!

Каждый работник, пожавший руку многократному 
чемпиону мира и получивший от него кимоно с пер-
вым поясом, светился от радости. Теперь спортсмены, 
посещая великолепный зал для занятий дзюдо, будут 
и выглядеть соответствующе! 

В июле на ЧЭМК узнали о том, что руководство 
комбината предоставило всем желающим работникам 
возможность бесплатно заниматься несколькими видами 
спорта. Один из них – дзюдо. В школу Дениса Ярцева 
пришли работники самых разных возрастов (от 20-лет-
них до 60-летних), разных должностей (от слесаря до 
начальника цеха). Мы пообщались с Романом Мака-
гоновым, тренирующим наших работников. Кимоно у 
него подвязано черным поясом, он имеет первый дан, 
а даны в дзюдо присваивают за выдающиеся успехи 
в соревнованиях.

– До этого у меня не было опыта работы со взрос-
лыми учениками, – признается Макагонов. – Но каких-то 

особых отличий в программе подготовки детей и взрос-
лых нет, если ты новичок. Всё то же самое, только по 
физической подготовке подходим к каждому человеку 
индивидуально, отталкиваясь от его возможностей. Мне 
нравится с ними работать, потому что вижу самоотдачу. 
Думаю, что здесь, после тяжелого рабочего дня, они 
психологически отвлекаются, переходят в другой фор-
мат занятий. И даже если устали на работе, видно, что 
глаза горят, когда занимаются в зале. Для людей это 
что-то новое, ведь дзюдо – частица японской культуры, 
сильно отличающейся от нашей. Это – хобби, в кото-
ром они могут постоянно развиваться и, кстати, если 
достигнут хороших успехов, то в дальнейшем смогут 
даже выступать на соревнованиях ветеранов.

Наши мужчины, как оказалось, действительно на-
ходятся в каком-то восторге от этих занятий.

– На мой взгляд, заниматься здесь интересней, чем 
просто ходить в тренажерный зал, – делится впечатле-
ниями Николай Золотавин, мастер УВПФ цеха № 7.

И этому могучему человеку есть с чем сравнивать. 
Это поймет каждый, кто видел его в календаре ны-
нешнего года «Магия в производстве».

– Походили месяц, а уже почувствовали, как занятия 
отражаются на состоянии организма, – поддерживает 
его электрик шестого цеха Алексей Логинов. – Здесь 
быстро худеешь, крепнет выносливость. Тренеры очень 
квалифицированные, условия для занятий – шикар-
ные!

Также наши работники отмечают, что у всех, кто 
сюда пришел, разный уровень физической подготовки, 
и всё это учитывается тренерами – к каждому чело-

веку индивидуальный подход. Не надо бояться, что 
никогда не занимался дзюдо – тут все работники в 
этом положении, и всех обучают с нуля. 

– Единственный недостаток сейчас, – говорят муж-
чины, – в том, что нас здесь пока мало. Хотелось 
бы больше ребят с комбината! Было бы интересней. 
Наверняка на ЧЭМК еще много таких людей, кто хотел 
бы подтянуть физическую форму.

Работники комбината распробовали и высоко оце-
нили те плюсы, которые дают им занятия. И теперь 
переживают, как бы с началом учебного года им не 
отказали в продолжении процесса тренировок. Ду-
маем, им не стоит беспокоиться, ведь руководство 
комбината четко обозначило приоритеты в развитии 
социальной политики, среди которых, безусловно, 
значится и спорт.

Уважаемые работники
комбината!

Приглашаем вас в 
официальную группу АО 
«ЧЭМК» в социальной се-
ти «ВКонтакте». В ней 
вы сможете оперативно 
узнавать все новости, 
связанные с нашим пред-
приятием.

В целях противодействия 
коррупции, предотвращения и 
пресечения хищений и иных 
преступных проявлений в 
АО  «ЧЭМК» открыт инстру-
мент общественного контро-
ля – специальная горячая 
линия.

Для передачи информации 
о мошенничестве или других 
умышленных фактах причи-
нения ущерба АО «ЧЭМК» и 
предприятиям, входящим в его 
структуру, созданы следующие 
каналы передачи сообщений:

– Телефон доверия: 
  779-26-15, 25-09, 26-97;
– E-mail: HL@chemk.ru

ДелА МолоДёжные

заслужили первое кимоно!

лучше гор могут быть только... реки

присоеДиняйТесь




